

Defendió Vignes Ante HK el Derecho de los Productores de Materias Primas a Asociarse

El Canciller Platense Pidió Quitar a la Ley de Comercio Exterior lo Discriminatorio

WASHINGTON, 9 de mayo. (AFP, AP y Latín)—Argentina instó hoy a Estados Unidos a eliminar de su ley de Comercio Exterior los "elementos discriminatorios", y ajustarla en aspectos más favorables a los países en vías de desarrollo.

Durante una sesión a puerta cerrada en la que se examinó y debatió durante tres horas la ley, el canciller Alberto Vignes dijo al secretario norteamericano de Estado, Henry Kissinger, que "los países productores de materias primas tienen derecho a constituirse en asociaciones de productores, y por lo tanto la ley norteamericana no puede valerse de este pretexto para privarlos de sus beneficios".

Alberto Vignes no menospreció los aspectos que se pueden considerar positivos en la discutida ley de comercio.

En efecto, dijo, sus disposiciones facilitan la realización de una nueva ronda de negociaciones comerciales multilaterales, y también suponen que Estados Unidos pondría en marcha un sistema de preferencias arancelarias generalizadas.

Pero el diplomático argentino indicó claramente al se-

cretario de Estado, Henry Kissinger, según informó luego uno de los participantes, que lamentaba los elementos restrictivos en los beneficios de dos países latinoamericanos, Ecuador y Venezuela.

Según la tesis argentina, tal disposición contradice la solidaridad continental, y Estados Unidos debe proceder a revisiones y ajustes indispensables para defender los intereses de los países en vías de desarrollo.

Otros diplomáticos que estuvieron en la sesión dijeron que Costa Rica, Perú, México y Panamá se unieron a la censura de la Ley de Comercio norteamericana.

El secretario de Estado, Henry Kissinger explicó que las restricciones de la ley provienen más del Congreso que de la administración norteamericana y demostró, según se afirma, "comprensión ante los recelos latinoamericanos".

SOLIDARIDAD DE BRASIL

Brasil también habló durante la sesión de la mañana. El canciller brasileño, Antonio Azeredo da Silveira, dijo a Kissinger que "Estados Unidos no puede dejar de pensar en los países de me-

nor desarrollo de la América Latina, cuyo único poder de negociación reside en sus materias primas". Azeredo también se solidarizó con el propósito de las naciones pequeñas de crear asociaciones de productores de materias primas, como mecanismo de defensa de sus precios en el mercado mundial.

Fuentes de la reunión informaron que la asamblea general de la OEA tratará informalmente el caso de Cuba, antes de que los cancilleres latinoamericanos y del Caribe regresen a sus respectivos países.

Venezuela propuso hoy la celebración de una junta de presidentes latinoamericanos en junio de 1976, para conmemorar el centenario del congreso convocado por el libertador Simón Bolívar para dar forma al panamericanismo. La idea central es que la reunión podría marcar el retorno a Panamá de la zona del canal.

Ya se comenzaron a hacer sondeos para ver la posibilidad de que asistan los 24 jefes de Estado de los países que forman la comunidad.

El secretario de Estado dijo hoy a la asamblea: "Hemos comprendido que debemos avanzar en la solución de una serie de problemas políticos en este continente, tales como el del canal".

Los panameños aspiran a terminar este año las negociaciones de un nuevo tratado que les permita recuperar el pleno ejercicio de la soberanía sobre la zona del canal, que cedieron a Estados Unidos en 1903.

Uruguay planteó hoy ante la Organización de Estados Americanos el dramático deterioro de las economías latinoamericanas importadoras de petróleo, que tienen además dificultades para colocar en el mercado mundial sus materias primas.

DIORAMA

JULIO Cortázar Ante su Sociedad, por Joaquín Roy. Tres son los prismas predominantes al través de los cuales se ha estudiado la obra de Cortázar: la literatura fantástica, la teoría literaria y la búsqueda del destino del hombre. El autor del presente volumen —barcelonés catedrático en EU— parte, en cambio, de la preocupación cortazariana por Argentina v. especialmente, por Buenos Aires. Aunque la argentinidad del autor de *Rayuela* es evidente en todos sus textos, o precisamente por eso, el tomarla como centro del análisis aporta nuevas perspectivas sobre ellos y Roy delimita con certidumbre un ciclo que, partiendo del escapismo v. la fantasía, se cierra con el compromiso político del *Libro de Manuel*. No toca va *Octaedro*, donde podría hallarse el recomienzo del ciclo o la vuelta a los orígenes literarios. (Libros de Bolsillo, Península, Barcelona, 1974. 279 págs.)